

CUESTIONARIO REVISTA QUE PASA

26/12/91

1.- ¿Cuál es el cambio en sus hábitos que más ha sentido tras asumir su cartera?

Ahora puedo llevar una vida más tranquila respecto de la que tuve en el pasado. En efecto, los años 87, 88 y 89 fueron de mucha intensidad en la campaña del NO y en la campaña presidencial posterior. En lo demás, creo que la vida pública de los últimos años es similar a la que se tiene como ministro.

2.- ¿Cuanto tiempo dedica ahora a su familia? Si es menos que antes, ¿le reclaman mucho?

Antes y ahora, el tiempo que se dedica a la familia es escaso. Es bueno que se lo reclamen porque quiere decir que aun no se han acostumbrado a ello.

3.- ¿Han disminuido o aumentado sus rentas? Podría nombrar un porcentaje (por ejemplo, han bajado en un 20%)

Mis rentas han disminuido. Primero como funcionario de Naciones Unidas y luego como Consultor de Organizaciones Internacionales tenía una remuneración bastante superior a la que tengo como Ministro.

4.- Sobre el uso de equipos de seguridad y guardaespaldas, ¿le ha complicado mucho la vida?, ¿le carga?, ¿le encanta?, ¿lo soporta?

No. No me ha complicado la vida en tanto no hay medidas especiales con los ministros.

5.- ¿Le han aumentado los amigos "utilitarios"? (esos que se acercan para pedir favores). ¿Podría contar alguna anécdota sobre ellos?

En general, creo que los amigos son bastante benevolentes y comprenden las limitaciones que uno tiene.

6.- ¿Han cambiado algunos de sus antiguos horarios? (como acostarse y levantarse más temprano, almuerzos a deshoras, etc.).

Creo que mis horarios son exactamente los mismos. Trato sí de reservar algunos fines de semana para la familia.

7.- ¿Cuánto tiempo tiene ahora para dedicarse a las cosas que le gustan, (como ir al futbol, escuchar música, hacer deporte, salir al cine o a comer, estudiar, etc. Ojalá cuente alguna anécdota).

Trato de dejar algún tiempo para estas cosas. Jugar tenis, me cuesta mucho mantener el ritmo de dos veces por semana. En esto sí noto que ha habido algún cambio... O a lo mejor es consecuencia del paso de los años y uno le hecha la culpa al cargo de ministro.

8.- ¿Qué ha ganado con su nuevo cargo? (además de poder, por supuesto).

La capacidad de entretenerme. Creo que lo que estoy haciendo me produce mucha satisfacción.

9.- El poder tiene sus encantos, pero también sus costos, algunos de ellos físicos. ¿Cree que ha envejecido durante estos dos años? (canas, aumento o disminución de peso, mal humor, stress).

En mi caso particular, creo que no son canas las que me han salido. Lo que se ha salido sí, es el pelo.

10.- El peor y el mejor momento desde que llegó al cargo (mencione con detalles).

El mejor momento lo tengo cada vez que llego a algún establecimiento educacional, de esos muy modestos que hay tantos en el país y me dicen que algo ha cambiado o hay más raciones alimenticias o que llegaron textos escolares o algunas cartas de algunos niños y niñas en que agradecen un modesto paquete de útiles escolares. Ahí tengo la sensación que estamos trabajando bien. El peor momento, creo que se produce cada día en donde reviso lo que he hecho y tengo la impresión que prácticamente no hemos hecho nada, salvo reuniones. A ratos hay una desazón por tanto que hay que hacer y uno tiene la idea que ha perdido el tiempo.

11.- ¿Ha tenido que hacer cambios en sus bienes? (Cambio de casa por seguridad o comodidad, cambio de auto, empleados, etc).

No hemos hecho cambio en los bienes. Vivo en la misma casa y tenemos los mismos autos que cuando asumí el cargo. Hemos iniciado sí, con otros amigos, una experiencia para tener un fin de semana fuera de Santiago en un lugar tranquilo. Ojalá esta experiencia resulte.

12.- ¿Qué informaciones útiles le hubiera gustado recibir de su antecesor que le facilitarían la vida en el cargo?

La forma peculiar de esta transmisión de autoritarismo a democracia hace difícil pensar los consejos que pudieren darse. Esta es una etapa distinta.

13 - ¿Qué parte de su labor usted cree que no ha sido consignada ni debidamente valorizada por la prensa?

Creo que la prensa sigue muy adecuadamente lo que se hace en el Ministerio de Educación. Sin embargo, la tendencia de los ministros debe ser el que la prensa no consigna adecuadamente las "brillantes" iniciativas que se buscan poner en ejecución. Pero más allá de lo anecdótico, creo que hay un buen seguimiento.

RICARDO LAGOS ESCOBAR
MINISTRO DE EDUCACION